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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! Сегодня в номере:

0  Коммунист на комсомольской работе.
Ц  Создание советов по проблемам оправ

дало себя, но некоторые аспекты их деятель
ности требуют пересмотра.

Д  Рейд печати и комитета комсомола вы
явил нарушителей учебной дисциплины вуза.

А  ССО: подготовительный период.
£  Как решать наболевшие вопросы, если 

у общежития нет постоянного хозяина?
ф  Память о нем жива — значит не зря 

прожил Д. Староверов свою короткую, но 
светлую жизнь. Память о нем — это наша 
верность.

ф  Спортивные новости.
ф  Юмористическая страница.

ТВОИ МАЯКИ, к о м с о м о л  ------------- --
В ОБЩЕЖИТИИ на Вершинина, 37, чисто 

и уютно, это настоящий дом для студентов. 
Конечно, порядок — забота всех живущих 
там, и все-таки немало зависит от правиль
ной организации и контроля — того, чем 
занимается студенческий совет общежития. 
Его возглавляет Николай Циба.

Много дел и хлопот у председателя: суб
ботники, рейды, проверки сохранности иму
щества и, конечно, заботы о досуге.

Но общественная работа не тяготит Нико
лая, мало того, без нее он просто не мыслит 
своей жизни. И в школе, и в армии он был 
всегда в гуще событий. В армии стал комму
нистом. На АЭМФ пришел после рабфака и 
сразу был'избран председателем жилищной 
комиссии, а теперь вот уже два года он воз
главляет студсовет.

Нелегко иной раз приходится: обязанно
стей, поручений — ворох. И главное — во
просы, которые решает Циба, не терпят отла
гательств. Все они касаются жизни и быта 
товарищей, с которыми он рядом и на лек
ции, и в общежитии. При всей загруженности 
общественными делами Николай хорошо
учится. А прошлым летом он был бойцом
межвузовского студенческого отряда «То
мич», участвовал в строительстве фестиваль
ных объектов столицы, в подготовке и работе 
Международного форума молодежи и студен
тов.

НА СНИМКЕ: Н. Циба.
Фото С. Полякова.

ОСНОВНЫМИ задача
ми советов по проблемам 
являются координация 
деятельности и концен
трация усилий ученых 
института на важнейших 
научных направлениях, 
реализация целевых и 
комплексных программ 
по решению крупных на
учно-технических проб
лем, ускорение внедре
ния разработок, приобще
ние студентов к научной 
деятельности.

В состав советов вхо
дят руководители науч
ных подразделений и ка
федр, а также ведущие 
ученые и специалисты 
института и сторонних 
организаций, работающие 
по тематике советов.

Создание советов по 
проблемам позволило 
расширить и укрепить 
связи между различными 
подразделениями инсти
тута для решения кон
кретных научно-техниче
ских задач. В результате 
в институте увеличилось 
число комплексных хоз
договоров, которые обес
печивают наиболее эф
фективное проведение 
нау.чно-исследовательских 
работ и ускорение внед
рения разработок в на
родное хозяйство.

Большая работа проде
лана советами в 1965 
году в плане координа
ции исследований, вы
полняемых как в вузе, 
так и в регионе. Так, на
пример, советом по проб
леме «Автоматизирован
ные системы управле
ния» (пред. В. 3. Ям
польский) осуществля
лось формирование ком
плексной научно-техци- 
ческой п р о г р а м м ы  
«Нефть и газ», советом 
по проблеме «Комплекс
ная автоматизация и ро
бототехника» (пред. И. П. 
Чучаяин), сформированы 
программы НИОКР ин
ститута на 1986—1990

Ж ИЗНЬ
годы и планы внедрения 
НИОКР по комплексной 
автоматизации и робото
технике в 1986 г., кото
рые включены в регио
нальную межвузовскую 
научно-техническую про
грамму «Автоматиза
ция».

К работам советов по 
проблемам привлекаются 
специалисты предприятий 
и целые организации. 
Так, совет по проблеме 
«Техника в медицине» 
(председатель Л. М. 
Ананьев) активно сотруд
ничает с Томским науч
ным центром АМН СССР 
и органами практическо
го здравоохранения
г. Томска.

В ряде советов качест
венно проводятся анализ 
и оценка хоздоговорных 
работ на стадии их за
ключения. К ним отно
сятся советы по пробле
мам: «Техника в медици
не», «Автоматизирован
ные системы управле
ния», «Нефть и газ За
падной Сибири» (пред. 
С. Л. Шварцев), «Нераз
рушающие физические 
методы контроля» (пред. 
В. А. Москалев).

Хорошо поставлена 
организационная работа 
в совете по проблеме 
«Техника в медицине». 
Вся деятельность этого 
совета направлена на ре
шение крупных, принци
пиальных вопросов раз
вития медицинской тех
ники и внедрения полу
чаемых результатов.
Экономический эффект 
от использования разра
боток по медицинской 
технике составил в 1985

Р Ш Е Е
Р Я В И Т Е

В НАУЧНО-техни- 
ческой библиотеке со
стоялось партийное 
собрание, на котором 
обсуждались вопросы 
укрепления трудовой 
дисциплины в коллек
тиве.

Собранию предшест
вовали рейды народно
го контроля и «КП», 
проверки, проведен
ные профсоюзным бю
ро.

Председатель произ
водственной комиссии 
профбюро Н. И. Куб- 
ракова и заместитель 
председателя группы 
народного контроля 
Л. Г. Юрашева доло
жили о результатах 
проверок. Они под
черкнули, что выпол
нение программы уско
рения, намеченной 
XXVII съездом КПСС, 
невозможно без каче

ственно нового нравст
венного отношения к 
труду. Состоялся от
кровенный и острый 
разговор о случаях 
опозданий, задержек 
сотрудников с обеден
ных перерывов и дру
гих резервах укрепле
ния трудовой дисцип
лины, об усилении от
ветственности профор
гов, руководителей от
делов и каждого чле
на коллектива к свое
му делу, к своим тру
довым обязанностям. 
Решено при подведе
нии итогов социали
стического соревнова
ния обращать внима
ние не только на ко
личественные, но и 
качественные показа
тели, распространять 
лучший опыт органи
зации работы отделов.

Р. ГОРСКАЯ.
;-----------УЧЕНЫЕ И НТП ____________________________________

ВНОСИТ КОРРЕКТИВЫ
году 292 тыс. руб.

Заслуживает внимания 
опыт работы совета по 
проблеме «Неразрушаю
щие физические методы 
контроля». Разработки 
совета награждены 23 
медалями ВДНХ СССР, 
экспонировались на зару
бежных выставках; 5 ус
тановок поставлено на 
экспорт.

По теме совета по 
проблеме «Радиационная 
физика и радиационная 
технология твердого те
ла» (председатель И. П. 
Чернов) в 1985 г. сдела
но 186 научных публика
ций.

На базе большинства 
советов созданы студен
ческие научно-исследова
тельские объединения. 
Организованы группы 
внедрения при советах по 
проблемам: «Применение 
ядерно-физических мето
дов исследований в на
родном хозяйстве»,
«Нефтехимия» (предсе
датель А. В. Кравцов) и 
других.

На базе совета по 
проблеме «Автоматизи- 
рованые системы управ
ления» проведен день от
крытых дверей института 
по теме «Нефть и газ».

Однако наряду с поло
жительными моментами в 
работе советов по проб
лемам имелись существен
ные недостатки.

Ряд советов не в пол
ной мере выполняет ко
ординирующие функции, 
не осуществляет конт
роль за ходом работы по 
проблемам. Так, за 10 
месяцев 1985 г. не бы
ло проведено ни одного 
заседания советов по 
проблемам «Автоматизи

рованные системы управ

ления» и «Комплексная ] 
автоматизация и робото
техника».

Лишь у трех советов 
из 15 были утвержден
ные проректором по на
учной работе планы.

Кроме того, в пяти со
ветах по проблемам за
планировано было всего 
2 —3 заседания в год, 
тогда как, согласно типо
вому положению, они 
должны проводиться не 
реже четырех раз. Слу
чалась и подмена заседа
ний советов научными 
семинарами, на которых 
рассматривались частные 
вопросы, заслушивались 
результаты научных ис
следований исполнителей. 
(«Радиационная физика и 
радиационная технология 
твердого тела», «Повы
шение эффективности, 
качества и надежности 
электрич. машин»),

В восьми советах по 
проблемам не заплани
ровано было рассмотре
ние хоздоговорных работ 
на стадии их заключения 
на предмет соответствия 
тематике совета и целе
сообразности их проведе
ния.

Низки были научные 
результаты 1 деятельности 
советов по проблемам 
«Рудное золото Сибири» 
(пред. А. В. Коробейни
ков), «Нефть и газ За
падной Сибири» (пред. 
С. Л. Шварцев).

Не везде созданы сту
денческие научные объе
динения при советах.

Слабо работали СКВ 
при советах по пробле
мам: «Автоматизирован
ные системы научных 
исследований» и «Нефте
химия». Имелся опреде
ленный параллелизм в

аботах советов по проб
лемам: «Получение, изу
чение свойств и приме
нение ультрадисперсных 
порошков», «Порошковая 
металлургия и нанесение 
покрытий», а также в 
работах советов по проб
лемам: «Автоматизиро
ванный системы управ
ления» и «Нефть и газ 
Западной Сибири».

В целом следует ска
зать, что создание сове
тов по проблемам сыгра
ло свою положительную 
роль, было оправданным. 
Но жизнь вносит свои 
коррективы, и сейчас 
уже видно, что к их ор
ганизации следует подхо
дить более осмотритель
но. Требуют пересмотра 
цели создания советов и 
характер их работы. Де
ло в том, что последнее 
время стали формиро
ваться комплексные про
граммы в интересах от
дельных предприятий и 
объединений промышлен
ности и сельского хозяй
ства, тематика которых 
зачастую не совпадает 
полностью с тематикой 
соответствующего совета 
или затрагивает интере
сы нескольких. При этом 
возникает или паралле
лизм, или определенное 
несоответствие, резко 
возрастает бумажная ра
бота.
/  С этих позиций, види

мо, надо переосмыслить 
предназначение ряда со
ветов по проблемам и, 
может быть, даже пере
дать их функции эксперт
ным советам по програм
мам с тем, чтобы при
дать делу более целена
правленный характер и 
одновременно устранить

излишний документообо
рот, связанный с плани
рованием и отчетностью 

С. КАЧИН, 
ученый секретарь 

НИЧ.
Вопрос о деятельности 

совета по проблемам был 
рассмотрен на ректорате. 
В связи с тем, что ряд 
советов координирует на
учно - исследовательскую 
работу всего одной-двух 
кафедр или одного НИИ 
и, следовательно, доста
точно совместных засе
даний. принято решение 
упразднить пять советов 
по проблемам: «Порош
ковая Металлургия и на
несение покрытий»,
«Рудное золото Сибири», 
«Повышение эффективно
сти, качества и надежно
сти электрических ма
шин», «Применение ядер
но-физических методов 
исследований в народном 
хозяйстве», «Совершен
ствование теплоэнергети
ческого оборудования 
при сжигании низкосорт
ных углей Сибири».

Решено также советы 
по проблемам «Нефть и 
газ Западной Сибири» и 
«Автоматизированные си
стемы управления» вве
сти в состав экспертного 
совета по комплексной 
научно-технической про
грамме «Нефть и газ», а 
совет по проблеме «Неф
техимия» — в состав 
экспертного совета по 
научно-технической про
грамме производствен
ного о б ъ е д и н е н и я  
«Томскполимир».

Намечено активизиро
вать изобретательскую и 
рационализаторскую дея
тельность СНО при сове
тах по проблемам «Авто
матизированные системы 
научных исследований» и 
«Нефтехимия» и создать 
новое СНО при совете 
по проблеме «Неразру
шающие методы контро
ля».
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ПРИХОДИТЕ, ПОСПОРИМ
АКТИВНО работает 

центр общественно-по
литической работы обще
жития ХТФ на Усова, 
13-а. Здесь часто быва
ют преподаватели кафед
ры философии, прово
дятся интересные меро
приятия. Отмечая День 
Советской Армии, сту
денты-второкурсники по
смотрели фильм «Битва 
за Москву», а затем про
вели его обсуждение, 
встретились с ветераном 
Великой Отечественной 
войны. А еще через не
сколько дней, в дни ра
боты партийного съезда,

студенты пришли в 
ЦОПР, чтобы поговорить 
о проблемах молодежно
го движения на Западе, 
разобраться, что из 'себя 
представляют объедине
ния панков, фоккеров и 
других групп молодежи.

Недавно здесь для сту
дентов звучали стихи 
А. Блока. С лекцией- 
концертом «Как Россия, 
так и я» (гражданская 
лирика А. Блока) вы
ступил артист облдрамте- 
атра Л. Михайлов, ис
полнявший роль поэта в 
пьесе Раздольского
«Вьюга» на томской сце
не.

27 марта' отмечался 
Международный день те
атра, и студенты ХТФ 
посмотрели в театре ку
кол «Марсианские хрони
ки», спектакль, создан
ный по произведениям 
американского писателя- 
фантаста Р. Брэдбери. 
После просмотра состо
ялся диспут. Это уже не 
первый культпоход в 
-томские театры студен
тов общежития в этом 
учебном году, в ноябре 
они были на премьере 
пьесы «Старый дом» в 
ТЮЗе.

Встречи, беседы, об

суждения проводятся в 
соответствии с пожелани
ями самих студентов до
центом кафедры филосо
фии И. Б. Сесюниной. 
Именно такой подход к 
планированию идейно
воспитательной работы 
утвердился здесь с при
ходом нового куратора 
общежития — преподава
теля кафедры философии 
Л. А. Сосновской, кото
рая любит и умеет рабо
тать со студентами. В 
марте ею был организо
ван «круглый стол» по 
проблемам идеологиче
ской борьбы, а вскоре 
состоится диспут и затем 
— вечер вопросов и от
ветов на атеистические 
темы.

Н. ЮРЬЕВА.

ГОТОВИМСЯ 
В ДОРОГУ

ССО «РОМАНТИК» 
очень популярен среди 
студентов химико-техно
логического факультета. 
Не удивительно, что пос
ле объявления нового на
бора в отряд было пода
но 68 заявлений — по 2 
человека на место. Вы
держать такой конкурс 
под силу только достой
ным.

Работа каждого ССО в 
летнем трудовом семест
ре во многом зависит от 
подготовительного перио
да. Особенно это чувст
вуется в специализиро
ванном отряде. Ведь что
бы дорога для наших 
пассажиров оказалась 
быстрой и легкой, нема
ло нужно потрудиться 
нам, студентам-проводни- 
кам. В нашем специали
зированном студенческом 
отряде «Романтик», как 
и во многих других, есть 
отделы «Память», ШМЛ, 
«Чебурашка», где ребята 
работают увлеченно и 
дружно. Вот уже позади 
первый субботник, на 
который бойцы ЛССО 
«Романтик» вышли, как 
один, с веселым настрое
нием. Каждый год мы 
активно участвуем в опе
рации «Память»: помога
ем ветеранам войны и 
труда, встречаемся с ни
ми.

Впереди предстоит 
еще много интересных и 
волнующих событий,  ̂ и 
думаем, что мы достойно 
подойдем к третьему 
трудовому семестру.

С. КАН, 
комиссар ССО.

Тихо, уютно в залах 
библиотеки. Сама обста
новка располагает к ра
боте. А в город пришла 
весна, и лучики солнца 
заглядывают в простор
ные окна, пытаясь отв
лечь студентов от заня
тий. Но тщетно. Знания 
достигаются упорным и 
настойчивым трудом, вот 
почему склонили ребята 
головы над книгами, со
средоточены и серьезны 
их лица.

Не за горами весенняя
сессия, каждый час до
рог.

Фото С. Полякова.

ЗА ЭФФЕКТИВНЫЙ ТРУД
И ЗДОРОВЫЙ БЫТ

ЛУЧШЕ ПОЗДНО?
РАННИМ утром 18 

марта (как выяснилось 
позднее, для многих оно 
оказалось слишком ран
ним) в третьем корпусе 
весело голосил звонок. 
Он извещал о начале но
вого трудового дня у 
студентов. Но звонок — 
своего рода шлагбаум. 
Кто оказался за ним — 
тот сидит на лекции или 
в учебной лаборатории, 
остальные — в лучшем 
случае опаздают минут 
на 10—15, в худшем — 
попадут на второй час, а 
то и на вторую пару.

Наша рейдовая брига
да задалась целью выяс
нить причины опоздания 
студентов на лекции и 
их собственное отноше
ние к этому. Итак:

8 часов 32 минуты. 
Мимо проходит (почти 
пробегает) юноша.
«Дмитрий Прокопьев, 
группа 6452», — гово
рит он и спешит на по
точную лекцию. Вот сей
час он откроет дверь и 
по аудитории пройдет 
шумок. Опять преподава
телю придется настраи
вать студентов на рабо
ту. Следом торопятся
еще четверо. «Группа?»

— «6453 и 6451», — 
на ходу бросают они, мы 
так и не успеваем позна
комиться.

8 часов 37 минут. По
лестнице поднимается де
вушка. «Можно с вами 
познакомиться?» — «А 
зачем?», — спрашивает
она. Узнав, в чем дело, 
она немного смутилась,
— «Где живу?» — «В об
щежитии». «На лекцию 
опаздываете?» — «Ой, а я 
и не знаю, что у нас по 
расписанию?» Вот тебе и 
раз, уже месяц учебы 
прошел, а расписания 
она не зцает.

Следующая встреча 
стала самой интересной. 
Высокий юноша подошел 
в 8.40. «Зовут?» — «Алек
сей» «Фамилия?» — «Аис
тов, группа 6452». Ми
нут через пять он вер
нулся и спросил: «Что,
опоздавших записываете? 
Тогда вычеркивайте ме
ня, у нас «окно». Потом 
первокурсник долго об
личал в разговоре с кор
респондентом опаздываю
щих, которые, по его 
словам, «не позволяют в 
течение первых десяти 
минут создать рабочую 
обстановку». Как опреде
лил Аистов, зачастую

опаздывают живущие в 
общежитии. И если ут
ром закрадывается сом
нение идти или не ид
ти чаще делается 
выбор в пользу «не ид
ти» Почему? Нет, счита
ет, стимула, надо боль
ше наказывать. Да, в об
щем он был прав.

И был бы прав до 
конца, если бы все-таки 
не выяснилось, что груп
па 6452 в полном соста
ве слушала лекцию по 
общей физике. Не б>ую 
лишь идеолога группы 
Алексея Аистова, кбто- 
рый говорит в общем|-то 
правильно, а делает... i

Дмитрия Малыхина 
(гр. 4442) и Сергея Ма- 
ленко (гр. 0152) «под
вел транспорт». Но ока
залось, не трамвай с 
рельсов сошел и не коле
со у автобуса прохуди
лось, а вышли из дома 
позднее обычного. Уж в 
этом, наверное, автобус 
не виновен? В 9.00 от
крыл дверь В. Рохмист- 
ров (гр. 0152). Навер
ное, вспомнив школьные 
годы, он привел веский 
аргумент: «Не услышал 
будильника. К тому же, 
у нас сегодня лабора
торная, вот и позволил 
себе опоздать». — «А 
вы заходите в аудито
рию, опоздав на несколь
ко минут?». — «Ну, ес
ли на 5 —10 минут, то— 
конечно. Если на 20, то 
(он немного подумал) — 
лучше не заходить, от
влекать всех — это амо
рально. (Так и сказал: 
аморально) Но, все-таки, 
лучше поздно, чем никог
да».

Интересно получается: 
все понимают, что опаз
дывать плохо. Пропуска
ются часв! лекции, от
влекаются студенты,
нервничают преподавате
ли. Не усваиваются не
обходимые знания, при
бавляется воспитатель
ной работы деканату. И 
все из-за того, что кто-то 
позднее вышел из дома, 
не знает расписания или 
просто решил лишний 
час вздремнуть.

Всего в это утро нам 
пришлось побеседовать с 
тридцатью студентами, 
первокурсниками и вто
рокурсниками.

О. КРИВОШЕЕВ, 
начальник штаба 

«КП»;
М. КРЕЧМЕР, 

наш корреспондент.

МЕСТО ВСТРЕЧИ -  СТУДЕНЧЕСКИЙ ДОМ

д о г л я д а
ТАК УЖ повелось, что 

студенты ГРФ на протяже
нии многих лет расселяются 
в разных общежитиях. Это 
студенческие дома на Пи
рогова, 18, и Кирова, 56-6. 
Студенты двух специально
стей — «технология и тех
ника разведки МПИ» и «бу
рение нефтяных и газовых 
скважин»,— общее количест
во которых .достигает 380 
человек, были поселены в 
общежитие на Кирова, 56-6, 
где жили к тому времени 
представители АВТФ, под
готовительного отделения, 
сотрудники хозяйственных 
служб ТПИ. А с 1984 года 
в общежитие подселили сту
дентов еще одного факуль
тета — электрофизического. 
Не удивительно, что по ре- 
еультатам смотра-конкурса 
в апреле 1983 года обще
житие занимало 12 место 
из 14.

Такое «наследство» по
лучил ГРФ, на который с 
1983 года была возложена

И М

Б е з
ответственность за общежи
тие.

За это время кафедра 
техники разведки Провела 
большую организационную 
работу.

Большое внимание уде
лялось профилактике право
нарушений. При кафедре 
техники разведки был соз
дан совет, а в общежитии— 
комиссия. Решения совета 
Ti комиссии получали ши
рокую гласность. В ЦОПРе 
и на поточных лекциях ре
гулярно проводились лек
ции по правовой тематике, 
велась картотека потенци
альных и реальных право
нарушителей, с ними прово
дились индивидуальные бе
седы. В праздничные дни 
в общежитии организовыва
лись специальные дежурст

ва внутренней дружины и 
преподавателей.

Все это позволило резко 
сократить число правонару
шений, в результате чего в 
смотрах-конкурсах по этому 
показателю в 1984 году об
щежитие занимало 7 (в ап
реле) и 2 (в декабре) ме
ста. Усилиями студсовета, 
бригады текущего ремонта 
и коменданта общежития 
3. К. Сухошиной был су
щественно повышен уровень 
сохранности имущества. По 
этому показателю общежи
тие с 11 места (декабрь
1983 г.) перешло на 6 (ап
рель 1984 г.) и поднялось 
на 1 и 2 места (в декабре
1984 г.). Но на этом наши 
успехи закончились, нача
лась полоса спада.

С сентября 1984-85 учеб

ного года выделилась в 
самостоятельную специаль
ность «бурение нефтяных и 
газовых скважин» при вновь 
образованной кафедре. С 
начала весеннего семестра 
сюда перевелся К- И. Бори
сов, отвечавший за работу 
в общежитии. В связи с пе
реводом, его освободили от 
этих обязанностей, и весь 
семестр от партбюро обще
житием практически никто 
не занимался. Нарушилась 
отлаженная система работы, 
и результаты не замедлили 
сказаться. В весеннем смот
ре-конкурсе 1985 года об
щежитие заняло только 7 
место.

С начала осеннего семе
стра 1985-86 учебного года 
в общежитии организацион
ная работа практически ни

кем не возглавлялась. Ка
федра техники разведки 
свою ведущую роль утрати
ла, все ответственные за ра
боту в общежитии инициа
тивы не проявляли, партий
ное бюро и деканат, оче
видно, по инерции должно
го внимания этому не уде
лили. Печальными оказа
лись и итоги декабрьского 
смотра-конкурса общежи
тий — 11 место. Как гово
рится, все, вернулось «на 
круги своя».

Вывод напрашивается сам 
собой: успех в работе оп
ределяется организацией и 
ответственностью всех ис
полнителей. Проблемы, свя
занные с работой в обще
житии, должны решаться 
оперативно и по-деловому, 
а не формально, как. это 
Случилось на нашем фа
культете. В течение года 
назначили двух ответствен
ных (коммунистов М. Хач- 
ковского и И. Нейфельда), 
и ни один из них практиче

ски не работал. Нет коор
динатора деятельности этих 
звеньев системы в общежи
тии и сегодня. Слабым ме
стам все еще остается вах
та. Недостаточен контроль 
за ее работой коменданта 
общежития. Штат вахтеров 
не укомплектован. И здесь 
требуется более активное 
участие руководства ОСО и 
АХУ.

И, наконец, главная труд
ность работы в общежитии 
определяется сложностью 
проживания в нем студентов 
трех факультетов несколь
ких специальностей. Рабо
тать факультету в двух об
щежитиях очень сложно. 
Руководству института сле
дует подумать о более ра
циональном распределении 
общежитий. Это только 
улучшит работу.

С. СУЛАКШИН, 
зав. кафедрой техноло
гии и техники разведки 

МПИ, 
профессор ГРФ,
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ЛЕТОПИСЬ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ

В КРАСНОЯРСКОМ крае, не до
езжая шестидесяти километ
ров до Ширы, находится ку

рорт «Озеро Учум». В один из лет
них выходных дней тридцать пято
го года здесь шел воскресник. Две 
подружки —одна беленькая, с голу
быми глазами, другая темноокая — 
сажали аллею. Подошедший юноша 
засмотрелся на них.

— Чего стоите, берите лопату, — 
больше от смущения, чтоб так при
стально не разглядывал, бросили 
ему подружки. Он улыбнулся.

— Охотно помогу, дело нехитрое. 
Так и познакомились Женя Лебе

дева и Митя Староверов. Оказалось, 
что они оба приехали сюда из Том
ска. Она — на практику, а он — в 
гости к матери, главному врачу ку
рорта. Нина Николаевна Староверо
ва кончила Томский мединститут, 
училась у академика Савиных, ра
ботала с ним в госпитальной хирур
гии. А теперь, на склоне лет, зимой 
трудилась в Шире, летом — в Учу- 
ме. Ее сын Дмитрий в тот год 
окончил Томский технологический 
и взял направление в Кемерово.

Через год после окончания инсти
тута он был призван в армию, а 
после службы уехал в Москву. В 
это время ''столица встречала папа- 
нинцев. Север настойчиво позвал и 
его. Перед отъездом они с Евгени
ей стали мужем и женой. '

Чукотка захватила его. Это чув
ствовалось по письмам к жене, в 
которых он рассказывал, как они 
ведут поиски угля на Анадыре, как 
изучают подземные воды.

Полтора года длилась эта горная 
экспедиция. Накопленный опыт ге
ологов вылился в небольшую кни
жицу «В борьбе за арктический 
уголь».

Дмитрий намеревался поехать в 
новую экспедицию. Женя, заканчи
вая институт, собиралась с ним. Но 
время продиктовало другое реше
ние.

Э ТОТ июньский день сорок 
первого Митя с Николаем Ко
ролевым уехал на Всесоюз

ную сельскохозяйственную выстав
ку. Но отдыхать им не пришлось: 
из динамика раздался голос москов
ского диктора: «Сегодня... без объ
явления войны... враг вероломно 
напал на нашу Родину...».

В Ширу, где Евгения Николаевна 
была на практике, ушло коротень
кое письмо: «Пойми, дорогая, я ина
че не могу. Ухожу добровольцем». 
Она еще застала его в Москве. Каж
дое утро они прощались друг с дру
гом. Но он возвращался — отъезд 
пока задерживался. Так ей и запом
нилась Комсомольская площадь — 
площадь вокзалов. А уехал он 
только восьмого августа.

Через пять дней тридцать три 
москвича-добровольца переходят 
фронт. В брянских лесах создается 
партизанский отряд под командова
нием Дмитрия Николаевича Медве
дева, бывшего чекиста, сына стале
вара, коммуниста с 1920 года. Ко
миссаром отряда становится Геор
гий Николаевич Кулаков, к тому 
времени имевший опыт партийной 
работы. Начальником штаба на
значается Дмитрий Дмитриевич Ста
роверов, сибиряк, геолог-разведчик, 
спортсмен.

Георгий Николаевич несколько 
лет назад был в Томске, заходил в 
политехнический, где учился Д. Д. 
Староверов, много рассказывал сту
дентам и сотрудникам института об 
отряде, о своем боевом товарище, а 
библиотеке вуза подарил свою 
книжку «Дневник комиссара» с 
именной надписью. В этой книге 
он так пишет о своей первой встре
че в Москве с будущим начальни
ком штаба:

«„.Еще один поворот, и перед на
ми выросла арка с надписью

«Стрельбище .«Динамо». Часовой 
проверил наши документы и про
пустил машину на территорию.

Я увидел палатки среди сосен, за
валенный оружием длинный стол, 
за которым сидели люди и чистили 
винтовки. Один из них встал, по
дал команду, но Медведев прервал 
и представил меня. Я познакомил
ся с начальником штаба отряда. 
Его открытый смелый взгляд, силь
ное рукопожатие понравились мне. 
Он, оказывается, занимался боксом, 
ходил на лыжах и умел многое из 
того, что выпадает на долю геоло- 
га-разведчика.

— Он стал любимцем отряда, — 
рассказывал Кулаков. — Всегда ве
селый, добрый, общительный, был 
в то же время непреклонен, суров 
и требователен к себе и другим. С 
детства умел сапожничать и сто
лярничать, не боялся ни работы, 
ни трудностей.

В полярной экспедиции на Чу
котке Дмитрий встретился и подру

жился с Анатолием Шмариновым. 
Они вместе стали добровольцами, 
вместе попали в отряд Медведева. 
Вскоре же к ним присоединился 
Николай Королев, абсолютный чем
пион по боксу, курсант школы лет- 
чиков-истребителей.

О ТРЯД вел разведывательную 
работу, поднимал силы сопро
тивления, создавал новые 

подпольные объединения.
Уходили все дальше от линии 

фронта. Партизаны были свидетеля
ми зверств фашистов, от чего заки
пала их кровь. К отряду присоеди
нялись все новые и новые силы: 
бойцы и командиры, выходящие из 
окружения, местное население.

Взрывали эшелоны, вели бои с 
засевшими в населенных пунктах 
фашистами. Даже обстреливали 
бронебойными пулями и снарядами 
низко летящие «юнкерсы» и «хейн- 
кели». Поднимали дух населения от 
руки написанными листовками.

Е ВГЕНИЯ Николаевна знала, 
что ее муж воюет в составе 
партизанского отряда. Она 

уже перевелась в Москву. Шел по
следний год ее учебы. Твердо реши
ла после окончания института вое
вать рядом с Митей. Тогда она, ко
нечно, не предполагала, в какие 
сложные ситуации попадал отряд и 
как Митя, ее веселый и очень 
штатский до войны человек, на
учился cyxq и строго отдавать рас- 

* поряжения, стал скуп на слова. 
Ведя за собой людей, был он смел 
и решителен. Много лет спустя она 
встретится с комиссаром Кулако
вым, и он расскажет ей об этом и 
о тех событиях, которые вошли в 
его книгу.

...Партизанский отряд «Митя» 
(так решили назвать его, тем более, 
что это имя носили командир и на
чальник штаба) контролировал 
клетнянскую дорогу, по которой 
шли вражеские обозы, машины, 
подводы. Время от времени парти
заны устраивали засады.

Партизаны залегли в кустах по 
обе стороны дороги. Показалась ко
лонна: впереди вездеход, за ним две 
штабные машины, мотоцикл и две 
танкетки. Были видны и грузовики 
с солдатами.

Совсем близко прополз вездеход. 
Дмитрий придвинул к себе грана, 
ты.

— Ну, лиха беда — начало!
Его меткий выстрел сразил шофе

ра штабной машины. Она резко ос
тановилась, на нее налетела иду
щая следом. Наповал был сражен 
штабной офицер. Со всех сторон на 
гитлеровцев посыпались гранаты. 
Перевернулся подбитый мотоцикл. 
Танкетки сразу же повернули об
ратно, за ними понеслись грузовики. 
Фашистские солдаты беспорядочно 
стреляли по кустам, прятались в 
придорожных канавах. Староверов 
стрелял снайперски. Враг бежал, ос
тавляя за собой горевшие машины. 
Когда бой закончился, партизаны 
насчитали около тридцати убитых 
фашистских солдат и офицеров, 
свыше пятидесяти раненых. В отря
де потерь не было.

Группа Староверова захватила у

противника штабные документы и 
знамя.

Командованию Красной Армии 
было передано по рации о разгроме 
штаба.

В ОКТЯБРЕ Евгения Николаев
на получила диплом и сооб
щила в НКВД, что готова на

правиться в отряд. Ее попросили 
позвонить на следующий день. Но 
вышло так, что ночью управление 
эвакуировали.

Она пошла в райздрав, но увиде- 
• ла лишь раскрытые двери, разбро

санные стулья. Здесь тоже никого 
не было. Пришлось и ей эвакуиро
ваться с полярниками в Красно
ярск. Недели две она ездила по Ха
касии в составе санитарного отряда. 
Потом была направлена в Новоси
бирск на курсы военно-полевой хи
рургии. Желание попасть если не в 
партизанский отряд, то на фронт 
или хотя бы в прифронтовой госпи
таль, не оставляло ее. А пока рабо
тала в знакомой ей Шире. Бывший

санаторий стал теперь военным 
госпиталем. Как-то, обходя палаты, 
она взглянула на табличку, висев
шую на койке недавно поступивше
го раненого бойца. У нее уже во
шло в привычку смотреть, с какого 
фронта поступают новички. Запад
ный! Спросила: «Где воевал?» — «В 
партизанском отряде». — «У кого?» 
— «У Медведева». — «А кто началь
ник штаба?» — «Сипович». — «А 
не Староверов?» — «Он погиб».

Оперировать она в этот день уже 
не могла...

Боец ей рассказал, что знал, о ги
бели Мити. Позже это подтвердили 
и комиссар Кулаков, и Николай Ко
ролев, добавив лишь те детали, о 
которых не мог знать раненый. 
Встретилась она и с Ильей Ивано
вичем Луковенко, который был ря
дом со своим начальником штаба 
тогда, в Ботаево...

О СЕНЬ. Первые заморозки. 
Грязь смерзлась комьями. Не
подалеку рыщет карательный 

отряд,- Необходимо разведать силы 
противника, их дислокацию.

Люди в партизанском отряде но
вые. Староверов, посоветовавшись с 
командиром и комйсраром, решил 
сам пойти в разведку, заодно прове
рить, как выбраться из болот. Полу
чив согласие, взял с собой команди
ра взвода Илью Луковенко и ко
менданта штаба Ивана Шауру. Из 
осторожности не стали брать ни 
гранат, ни автоматов, лишь по пис
толету и одну винтовку.

Шли недолго, вскоре впереди по
казались крыши села. Кое-где над 
трубами вился дымок. Оглядевшись 
и не заметив ничего подозрительно
го, они направились к школе. Шау- 
ра знал местную учительницу, ко
торая жила при школе, не раз пе
редавала листовки и сводки Совин
формбюро. Учительница оказалась 
дома.

В это время в дверь постучали. 
На пороге стоял мальчишка.

— Фашисты идут!
Бойцы увидели в окно цепи сол

дат. Из другого окна был виден 
двор: два сарая, погреб, а дальше, 
за оврагом, — лес.

— За мной, укроемся за погре
бом! — скомандовал Староверов.

Это нехитрое строение скрывало 
партизан с трех сторон.

— Ни одного выстрела впустую! 
— предупредил Дмитрий своих то
варищей.

Сражаться им пришлось с целым 
отрядом, вооруженным автомата
ми и пулеметами. Был тяжело ра
нен и потерял сознание Иван. За
цепило и Староверова — один, по
том другой раз. Тогда он приказал 
Илье:

— Бери Ивана и пробирайся к ле
су. Я прикрою.

Староверов отстреливался, сколь
ко было сил и патронов. Он уже не 
мог двигаться: ему прострелили
шею и грудь. Последнюю пулю Ми
тя оставил для себя.

Когда медведевцы ворвались в 
село, они нашли изуродованное 
штыками тело своего товарища. Его 
опустили в землю здесь же, во дво
ре школы. На березе у могилы при-

ВЕРНОСТЬ

били щит: «Здесь похоронен на
чальник штаба партизанского отря
да Дмитрий Дмитриевич Староверов, 
геройски погибший за Родину у де
ревни Ботаево 11 октября 1941 го
да». На могилу положили венки из 
ели, перевязанные лентами, наре
занными из того трофейного знаме
ни, которое Староверов и его груп
па захватили на месте разбитого 
ими вражеского штаба 576-го сапер
ного батальона.

Указом Президиума Верховного, 
Совета СССР от 16 февраля 1942 го
да Д. Д. Староверов за доблесть и 
мужество, проявленные в боях с 
германским фашизмом, посмертно 
награжден орденом Ленина.

Боевые награды хранились у ма
тери героя — Нины Николаевны, 
потом перешли к брату Леониду. А 
Евгении Николаевне напоминают о 
муже письма, которые он писал ей 
из Заполярья, любительские сним
ки да ФЭД под номером 60369

П ОСЛЕ гибели Мити она попа
ла все-таки на Западный 
фронт,

— Состояние было такое, — рас
сказывала Евгения Николаевна (мы 
встретились с ней недавно в Моск
ве), — что не могла больше ждать, 
чувствовала — должна идти. В Ми
тину смерть не хотела верить. Мо
жет, думала, найду его среди ране
ных. На Шире был такой случай. 
Ездила в Красноярский военкомат 
— не взяли. На Ширу приехала ко
миссия — тоже ответили, что пока 
на фронте такие маленькие да ху
денькие не нужны. Но все-таки до
билась через Главное санитарное 
управление фронта. Прослушала 
еще две лекции по военно-полевой 
хирургии и ночью 27 января сорок 
третьего, наконец, вызвали к поез
ду.

— В нашем прифронтовом госпи
тале, — продолжала свой взволно
ванный рассказ Евгения Николаев
на, — во мне признали хирурга.

Е ВГЕНИЯ дошла с госпиталем 
до самой Германии. Работала 
начальником медицинского 

отделения, оперировала тяжело ра
ненных. Боевой путь она закончи
ла на Дальнем Востоке начальни
ком санчасти батальона. Имеет го
сударственные награды, в том чис
ле орден Красной Звезды. На фрон
те встретила человека, который 
стал ей мужем, отцом ее детей. Но 
память о Дмитрии Дмитриевиче 
живет в этом доме. На стене — его 
портрет. В альбоме — довоенные 
снимки. И письма хранятся. Пере
читывая их, Евгения Николаевна 
слышит Митин голос:

«Только что отправил тебе ценное 
письмо. В нем отношение на имя 
начальника Томской железной до
роги, чтобы тебе быстрее дали би
лет, и бумажка, в которой отдел 
кадров Главсевморпути срочно про
сит тебя выехать для оформления 
и отправки тебя в арктическую экс
педицию.

...Сейчас патефон играет. Я тебе 
песенку напишу. Она мне очень по
нравилась:

Ах ты, ночка, ночка темная. 
Разгони ты печаль-заботу,
А наутро за работу,
За работу веселей...»

П АМЯТЬ о Д. Д. Староверове 
свято хранится в нашем ин
ституте. Его именем названа 

самая большая студенческая ауди
тория на ГРФ. На стене — фото
стенд о короткой, но яркой Жизни 
нашего выпускника. В комнате бое
вой славы и в одной из аудиторий 
геологоразведочного факультета ему 
посвящена экспозиция.

Ботаево теперь — новое село с со
временными домами, живописными 
коттеджами. У школы — обелиск. В 
последний раз Евгения Николаевна 
была здесь прошлым летом...

Р. ГОРОДНЕВА. 
Москва — Томск.



Первые успехи
Закончились соревнования среди учебных 

групп по зимнему многоборью ГТО. Группе 8451 
выпала честь защищать факультет. И, надо ска
зать, коллектив группы справился с поставлен- ' 
ной задачей успешно. Наиболее весомый вклад 
внес физорг группы А. Глушков, набравший на
ибольшее число очков — 73 (это норматив пер
вого спортивного разряда], Е. Федоров и ком
сорг группы А. Иванов, набравшие еоответствен'- 
но 69 и 66 очков. В итоге — третье место среди 
групп младших курсов.

Пожелаем им сохранить эту организованность 
и сплоченность для следующих стартов.

Л. К О ЗЕМ О В А ,
„ зам. декана по спорту АВТФ.

СПОРТ

А ЗДЕСЬ ПРО ГТО ЗАБЫЛИ
СОСТОЯЛОСЬ заседа

ние институтской комис
сии по комплексу ГТО, 
где рассматривались воп
росы по организации и 
проведению спортивно
массовой работы и прие
ма норм ГТО в АХУ, на 
КОН и на АВТФ, а также 
наглядная агитация в 
студенческих общежити
ях.

Так, на АВТФ прове
дено более 30 соревнова
ний, где участвовало око
ло 1600 студентов. По
строен простейший спор
тивный зал, в котором 
студенты занимаются бок
сом, ритмической гимна
стикой, н/теннисом и т. д. 
Приступили к сдаче ГТО 
студенты старших курсов.

На кафедрах общест
венных наук проводится 
шахматный турнир.
Шесть человек сдали нор
мы по лыжам. В АХУ 
организованы 2 группы 
здоровья при школе 
№ 6 и плавательном бас
сейне... Начинает внед
ряться производственная 
гимнастика в бухгалтерии 
и ПФО института.

В студенческих обще
житиях имеется нагляд
ная агитация по спортив
но-массовой работе. Одна
ко следует отметить, что 
в общежитиях на Кирова, 2

и 56 б, наглядная аги
тация по спорту слабая. 
Плохо обстоит дело с 
привлечением сотрудни
ков к сдаче норм ГТО на 
кафедре общественных 
наук, АХУ и УНПК «Ки
бернетика». Два раза вы
делялось время АХУ и 
КОН в стрелковом тире, 
но ни один человек не 
пришел сдавать нормы. 
Немалые деньги инсти
тут платит за плаватель
ный бассейн, но и там не 
было представителей от 
этих подразделений.

Ослаблена работа по

выполнению норм ком
плекса ГТО в УНПК «Ки
бернетика». За 1985 год 
не выполнен план подго
товки значкистов ГТО, не 
участвовали в массовых 
соревнованиях «Неделя 
лыжного спорта». Нет 
сдавших нормы по плава
нию, мало сдало нормы по 
пулевой стрельбе, лыжам.

Думаем, что руководи
тели партийных и проф
союзных организаций 
АХУ, КОН и УНПК «Ки
бернетика» примут все 
меры и активизируют ра
боту по комплексу ГТО.

П Р О Щ А Й
И ЗДРАВСТВУЙ!

1 А П Р Е Л Я — Д Е Н Ь СМЕХА

ПРОВОДЫ обычно быва
ют печальными. Расстава-' 
ние, горькие слезы и паро
возный дымок где-то дале
ко-далеко, откуда уже не 
вернуть предмет вашей пе
чали.

Но раз в году этот риту
ал проходит настолько 
шумно и весело, что начи
наешь сомневаться: прово
жают здесь кого, или встре
чают весну с ручьями и 
капелями. Как и много лет 
назад, на Руси празднуют 
проводы русской зимы.

Студенческий праздник 
отличается тем, что все 
здесь намного веселее, ин
тереснее. В этом еще раз 
убедились те, кто в воскре
сенье, 23 марта,, побывал 
у общежития на Кирова, 56. 
В два часа дня шумный 
цыганский табор оповестил 
окрестности о начале пра
зднества, и народ высыпал

на улицу. А. там... Шуты и 
скоморохи, разбойники и 
царская фамилия. Да-да; 
царь Горох и царевна Не
смеяна. С Несмеяны-то все 
и началось. Огласили цар
ский указ. Кто ее—  печаль 
земную развеселит, тому 
пол-общежития в придачу. 
В придачу к Несмеяне, ве
селому настроению и все
общему уважению. Много 
было охотников до царской 
дочери, немало голов бы
ло срублено, но жениха 
она выбрала «из цыган»: 
он спел лирический романс. 
С лотков со скоростью зву
ка шла торговля блинами, 
чаем и бубликами. Только 
вот с деньгами было труд
новато: в царстве Гороха в 
обращении не рубли, не 
злотые, не тугрики, а тяп- 
ляпы. Бублик стоит полто
ра тяп-ляпа, а чай с бли
ном — четыре. Но кто

ВОТ ТАКАЯ ХИМИЯ
БЕРИЛЛИЙ — взяточник 
УГЛЕРОД — кайнозойский лес 
МАГНИЙ — НИИ магии 
ТИТАН — самбист 
МЫШЬЯК — сказочное животное 
РУБИДИЙ — лесоруб
ТЕХНИЦИЙ — выпускник политехнического ин
ститута
РУТЕНИЙ —  нетворческий человек 
ГАФНИЙ — сторожевой пес 
ПЛАТИНА — налог 
РАДИЙ — веселый человек 
АКТИНИЙ — комсомольский вожак 
ЦИРКОНИЙ —  конный цирк 
ДИСПРОЗИЙ — диспут о литературе

Ю. ЧЕРВЯЧКОВ, 
студент ФТФ.

Страдания 
юного Ветрова

смел, тот и съел: тяп-дяла
ми награждались певцы, 
спортсмены, рассказчики. В 
общем те, кто был в тот 
день не просто зрителем.

Самые быстрые состяза
лись в беге в мешках (эс
тафетной палочкой была 
морковка), самые сильные 
поднимали две пудовые ги
ри (первокурсник В. Сини- 
чич сделал это 20 раз и 
стал победителем), самые 
меткие стреляли в цель... 
из рогатки.

Людмила Врем с АВТФ 
и Николай Петри с ГРФ

лучше всех исполнили «цы
ганочку». Душой праздни
ка были Валерий Дармей- 
ко, Ольга Джураева и Ев
гений Богомяков. Они сде
лали много для того, что
бы отдохнули и повесели
лись студенты ГРФ, АВТФ 
и даже ребятишки из со
седних домов.

А потом дружно сжига
ли большое чучело зимы, 
танцевали, пели песни. 
«Травка зеленеет, солныш
ко блестит...», «Весна идет, 
весне дорогу!»

М. АРКАДЬЕВ.
НА СКАМЕЙКЕ во 

дворе большого дома си
дели две старушки: они
вспоминали свою моло
дость, говорили о сегод
няшнем житье-бытье.

—А что ж ты мне про 
внука своего не расска
зываешь, про Костика?

— Он, дорогая, теперь 
знаменитостью стал, его 
не только у нас в стране 
знают, а й в  других госу
дарствах.

— Да, что ты? .

ВСЕМИРНАЯ ИЗВЕСТНОСТЬ
— Точно. Жаль, дед 

до этого не дожил, он 
ведь уже в преклонном 
возрасте выучился по- 
французски. Все хотел 
Роллана прочесть на его 
родном языке.

— Ролана Быкова?
— Нет. Ромен Ролла

на. А внук его, видать,

сам в Париж поедет. Еще 
недавно в песочек играл, 
с горки падал, а теперь... 
Стала газеты иностран
ные покупать, портрет 
его ищу, скоро должен 
появиться.

— Так за что, ему, ка
сатику, такие лавры?

— За учебу ударную.

Пришел с последнего эк
замена больно серьезный. 
«Сдал»? — спрашиваю. 
«Сдал», — отвечает. «А 
на что?» — «На между
народную». Значит, имен
ную стипендию получать 
будет —• международную. 
Вот так. Г. ВЕЦРУБ, 

гр. 6891.

С Л О В А Р Ь - и к
ТАКТИКА (торг.) — часы 
НИРВАНА (швейн.) —  заплата 
СМ ЕХ (швейн.) — зимнее пальто

ПОНИМАНИЕ (зоологии.) — подзывание карликовых 
лошадок

КОЛОБОК (юридич.) — драка 
МАНИПУЛЯЦИЯ (к упеч.) —  растрата 

СПИНОЗА (хирург.) —  заноза в спине 
ДОЧУРКА (деревооб.) — дорога на древесный склад 
ТЮЛЬПАН (польск.) —  продавец тканей

К. ГОВОРОВ.

СВЕТИЛО солнце. Про
хожие, еще по-зимнему 
втягивая головы в пле
чи, улыбались, наступая 
в первые лужи. Опять 
весна. Для кого — двад
цатая, тридцатая, соро
ковая... Сороковая — 
это симфония Моцарта.' 
Как это? «Пу-бубу-бу!».

Не знаю, для кого как, 
а для меня эта весна 
девятнадцатая. И, мо
жет быть, последняя. 
«Прощай отец, прощай 
мать. Никогда нам не 
свидеться, сокол я ваш 
ясный». Нет, лучше не 
так: «Папаня, маманя,
сынок ваш того, скуко
жился, загнулся парень 
от знаниев». Теорема 
Пифагора, Протагора, 
Сократа. Во! Теорема 
Сократа. Я знаю, что ни
чего не знаю, потому 
и мудр. То есть: чем 
больше учишь, тем мень
ше знаешь, а чем мень
ше знаешь —  тем м уд
рее. Мама моя, так я 
уже умнее Сократа из 
древнего Рима.

Эх, Рима, Рима. Не по
няла ты меня. Пригла
сил на дискотеке. Тан
цуем. «Рима, —  говорю, 
— ведь я Сократ». «Д у
рак ты, Ветров, а не 
стоп-кран», —  обиделась 
и больше со мной не 
разговаривает. А вр 
мне, может, гений уми
рает, мучается в пред
смертных конвульсиях.

Помогите, сограждане!
Может, в меня душа 

Диогена переселилась, 
и я должен жить в боч
ке. Изчпод пива. Как 
Ихтиамдр. Или Лермон
това, и мне самое ме
сто — на Кавказе. На 
берегу Черного моря с 
полотенцем. Знать бы, 
кто там сидит, внутри 
меня, чтобы не мучить
ся здесь, а потом сразу 
в конструкторское бюро 
и изобрести чего-ни
будь. Генемометр, на
пример. Поднесешь ко
му-нибудь и скажешь: 
«Эх, молодой человек, 
у вас гениальность на 
нуле». Потом — к се
бе, так ему аж завидно 
станет.

Все сразу скажут: 
«Ветров, Ветров, прости, 
мы к тебе были неспра
ведливы. За пропуски 
шпыняли, за двойки го
ловомойку устраивали, 
УВК натравливали. Про
сти, не держи зла». А  
я им: «Наказанье ваше 
в вас самих заключено. 
Серость вы и бездар
ность». И Нобелевскую 
премию перечислю на 
институт. Пусть книжек 
умных накупят, фило
софов читают, может, 
умнее впредь будут.

..Что только не при
дет человеку в голову 
после новой двойки на 
практическом занятии.

О. МИХАЙЛОВ.
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